

Imaginarios forjadores de episteme: experiencias venezolanas del Equipo de Trabajo Epistemología para la Emancipación

Adriana Malpica y Benjamín Martínez
Caracas y Valencia, Venezuela

Equipo de Trabajo Epistemología para la Emancipación
antropologando@yahoo.com, adrianamalpicauc@hotmail.com

Sumergidos en el sentido de una educación liberadora, reconociendo la cotidianidad como fuerza motriz generadora de una reflexividad crítica, hemos ido delineando una praxis particular en varias comunidades, asumidas éstas como proveedoras de *Horizontes de Acción Epistémicos*, desde donde fortalecer el diálogo intercultural e interdisciplinario.

Las experiencias de los Encuentros Nacionales sobre Epistemología para la Emancipación llevados a cabo en Valencia, Estado Carabobo, en Septiembre 2006 y Octubre 2007, así como los encuentros regionales de Enero 2008, en la Comunidad Indígena Kumarakapay, Estado Bolívar y Marzo 2008, en Tinaquillo, Estado Cojedes, han posibilitado crear un equipo de trabajo que, nutrido de experiencias disciplinares concretas: medicina integral comunitaria, gestión ambiental, gestión social, gestión en salud pública, educación, antropología, psicología, se formalizara como organización capaz de desarrollar proyectos de intervención compartida, con la valoración de los saberes tradicionales, del patrimonio material e inmaterial de las comunidades, en función de lograr una mejor calidad de vida desde lo que somos y desde como nos representamos, y posibilitar así la emancipación afectiva, intelectual e incluso política de los involucrados. Este trabajo persigue compartir esas experiencias y poder fortalecerse con otras similares.